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SESIÓN 2 
 

EXPRESIONES RELACIONADAS CON TIEMPO Y ACTIVIDADES (SIMPLE PRESENT, WH-, 
DO/DOES, TIME EXPRESSIONS) 

 
I. CONTENIDOS: 

1. Oraciones afirmativas e interrogativas en presente simple. 
2. Expresiones de tiempo con las preposiciones at, in, on around, until, before, after, 

early, y late. 
3. Expresiones relacionadas con profesiones, ocupaciones, lugares de trabajo, lugares de 

estudio, horarios y el reloj. 
 
II. OBJETIVOS: 
Al término de la Sesión, el alumno: 

• Comprenderá el significado y el uso de las preposiciones de tiempo: at, in, on, 
around, until, before, after, early y late. 

• Conocerá los nombres en inglés de las principales profesiones, oficios y 
ocupaciones. 

• Manejará correctamente DO y DOES como auxiliares interrogativos, de acuerdo 
con el sujeto de la oración. 

 
III. PROBLEMATIZACIÓN: 
Comenta las preguntas con tu Asesor y selecciona las ideas más significativas. 

• ¿Qué diferencia sintáctica existe en el significado de “Yo estoy trabajando” y “Yo 
trabajo”? 

• Siempre que un verbo lleva -en español- la terminación “ANDO” (trabajando, jugando, 
estudiando) o la terminación “IENDO” (corriendo, comiendo, viviendo) va precedido del 
verbo estar (estoy, estas, estamos) ¿Habrá algún caso similar en inglés? 

 
IV: TEXTO INFORMATIVO-FORMATIVO: 
1.1. Oraciones afirmativas e interrogativas en presente simple. La estructura gramatical de la 
forma afirmativa en presente simple es: Affirmative form - gramatical structure. El presente simple 
expresa una acción que se repite o que es una acción común. Puede ser un hábito, un pasa 
tiempo, un evento diario, algo programado o que sucede de forma frecuente. Se expresa con la 
siguiente gráfica:        
                                           < < < < < < < < < <     > > > > > > > > >  
                                      Past                          Present                  Future 
 Tiene dos formas: the base form and the –s form.  

I Base form  -s form  
You  He  
We need water She  

They  It needs water 
My brothers  The tree  

Plants   Mary Ellen  
 
Alguno verbos tienen una forma irregular en la terminación -s: Have – has , go – goes, do – does.   
Subject or   personal 

pronoun + Verb in simple present + Complement 

I 
Yo 

 study 
estudio 

 English every day 
inglés cada día 
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You 
Tu 

 read 
lees 

 the newspaper every mornig 
el periódico cada mañana 

He 
Él 

 plays 
juega 

 soccer in the afternoon 
soccer por las tardes 

She 
Ella 

 eats 
come 

 pasta on Monday mornings 
pasta los lunes por la mañana 

It 
Eso/esa 

 runs 
corre 

 along the high way 
a lo largo de la autopista 

We 
Nosotros 

 watch 
vemos 

 horror movies all Fridays 
películas de terror todos los 

viernes 
You 

Ustedes 
 drink 

toman 
 water on hot days 

agua en los días caluros 
They 
Ellos 

 sing 
cantan 

 in the opera twice a month 
en la opera dos veces al mes 

Notas: El verbo en forma infinitivo es aquel que no está conjugado en ningún tiempo, es decir su terminación 
es ar-er-ir. Por ejemplo jugar, correr, reir etc. Si pones atención notarás que los verbos en las terceras 
personas tienen una “s” al final y en la afirmación, por regla gramatical, deben escribirse de esta forma. 
 
La estructura gramatical de la forma negativa se presenta como sigue: Negative form – gramatical 
structure. 

Subject or  
personal 
pronoun 

+ Auxiliary 
Do/does + not + Verb in simple 

present + Complement 

I 
Yo 

 do 
 

 not 
no 

 study 
estudio 

 English every day 
inglés cada día 

You 
Tu 

 do 
 

 not 
no 

 read 
lees 

 the newspaper every mornig 
el periódico cada mañana 

He 
El 

 does 
 

 not 
no 

 play 
juega 

 soccer in the afternoon 
soccer en las tardes 

She 
Ella 

 does 
 

 not 
no 

 eat 
come 

 pasta on Monday mornings 
pasta en las mañanas de lunes 

It 
Eso/esa 

 does 
 

 not 
no 

 run 
corre 

 along the high way 
a lo largo de la autopista 

We 
Nosotros 

 do 
 

 not 
no 

 watch 
vemos 

 horror movies all Fridays 
películas de horror todos los viernes 

You 
Ustedes 

 do 
 

 not 
no 

 drink 
toman 

 water on hot days 
agua en días caluros 

They 
Ellos 

 do 
 

 not 
no 

 sing 
cantan 

 in the opera twice a month 
en la opera dos veces por mes 

Nota: La traducción del auxiliar do/does es el verbo hacer, pero al emplearlo en las negaciones y al traducir la 
oración negativa al español pierde su significado. Pues como su mismo nombre lo indica es un auxiliar, es 
decir un complemento que emplean los norteamericanos para realizar las negaciones. 
           
Ahora te presentamos las contracciones de la forma negativa en presente simple. 

Do/does  +   not 
I don’t It doesn’t 
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You don’t  We don’t 
He doesn’t You don’t 
She doesn’t They don’t 

 
La estructura gramatical de la forma interrogativa es: Question form – Gramatical structur. 

Auxiliary 
Do/does + 

Subject or   
personal pronoun 

 
+

Verb in 
simple 
present 

+ Complement 

Do 
 

 I 
¿Estudio 

 study 
yo 

 english every day? 
inglés cada día? 

Do 
 

 You 
¿Lees 

 read 
tu 

 the newspaper every mornig? 
el periódico cada mañana? 

Does 
 

 He 
¿Juega 

 play 
él

 soccer in the afternoon 
soccer en las tardes? 

Does  she 
¿Come 

 eat 
ella 

 pasta on Monday mornings? 
pasta en las mañanas de lunes? 

Does  it 
¿Corre 

 run 
eso/esa 

 along the high way? 
a lo largo de la autopista? 

Do  we 
¿Vemos 

 watch 
nosotros 

 horror movies all Fridays? 
películas de terror cada viernes?

Do  you 
Toman 

 drink 
ustedes 

 water on hot days? 
agua en días calurosos? 

Do  they 
¿Cantan 

 sing 
ellos 

 in the opera twice a month? 
en la opera dos veces al mes? 

Las oraciones en presente simple se usan para situaciones o hechos:  
• I study high school 
• Mexicans speak Spanish 
• Elephants live in Africa and India 

 
Otro uso es para mencionar actividades regulares o acciones repetidas: 

• Karen has guitar lessons on Tuesday and Thursdays. 
• Karen seldom goes out with her friends on Fridays. 
• The Teacher always explains the grammar. 
• I usually do my homework at home 

 
2.1. Expresiones de tiempo con las preposiciones at, in, on around, until, before, after, early, 
y late. Time expressions for simple present - Expresiones de tiempo para el presente simple 
Examples for daily activities using time expressions - Ejemplos para actividades diarias usando 
expresiones de tiempo. Las expresiones de tiempo usadas en oraciones de presente simple usan 
las siguientes preposiciones:  
On days and dates, weekend 
Moday, Tuesday – day of the week 
Weekend – from Friday afternoon to Sunday 
evening 

At specific time of the day 
Noon / midday (12:00 p.m.) – midnight 
(12:00a.m.) – 5:30 – night ____o’clock (7 
o’clock) 

In parts of the day – the morning, the afternoon, 
the evening. Exception ….at night 

During a period of time or event. The week – 
the summer (as a period) – the class 

In months, years, seasons  
January – 1999 – the summer 

From__to__ indicates a perios of time. From 
(beginning) to (end). From 10 to 1 o’clock. 
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Ejemplos: 
a. I get up at 6:00 in the mornig during the week - Durante la semana, yo me levanto a las 6:00 de 
la mañana  
b. I take a shower around seven in the morning on weekdays - Entre semana, yo me baño al 
rededor de las siete de la mañana.  
c. Larry leaves school early in the afternoon on weekends – Los fines de semana por la tarde, 
Larry sale temprano de la escuela.  
d. Jenny goes back home late at night on Saturdays – Los sábados por la noche, Jenny regresa 
tarde. 
e. Johnny and Lisa watch TV until midnight on Fridays – Los viernes Johnny y Lisa ven televisión 
hasta la media noche. 
f. They wake up before noon on Sundays – Los domingos, ellos se levantan un poco  antes del 
mediodía. 
g. We wake up after noon on Sundays – Los domingos, nosotros nos levantamos después del 
mediodía. 
 
Cuando usar IN, ON y AT correctamente. When to use IN, ON and AT correctly. 
At: Is used when it is followed by a noun phrase that shows a specific clock time. At: Es usado 
cuando es seguido por una frase con sustantivo que muestra una hora específica del reloj. 

1) I work during the day and go to school at night 
Yo trabajo durante el día y voy a la escuela en la noche 

2) Her appointment is at 5 p.m.  
           Su cita es a las 5 p.m. 
On: is used when it is followed by a noun phrase that shows a specific date. On: es usado cuando, 
es seguido por una frase con sustantivo que muestra una fecha específica. 

1) We celebrate my birthday on the 15th of October 
           Celebramos mi cumpleaños el quince de Octubre 

2) I’ll see you on Wednesday afternoon. 
Yo te veré el miércoles por la tarde. 
In: Is used when it is followed by a noun phrase that shows a general period of time. In es usado 
cuando es seguido por una frase con sustantivo que muestra un periodo general de tiempo. 

1) I´ll meet  with you in the morning 
Me reuniré contigo en la mañana 

2) Both of my children were born in April 
(Mis 2 hijos nacieron en Abril) 
Presentamos más ejemplos de prepociones de lugar:  

AT IN ON 
At the movies - En el cine  
At the theater - En el teatro  
At the airport - En el aeropuerto  
At the library - En la biblioteca  
At the doctor's - En el doctor 
At the side - A un lado/costado  
At the front - En el frente  
At the back - En la parte de atrás  
At the end - Al final 

In Spain - En España 
In Madrid -  En Madrid 
In the bathroom - En el baño  
In the kitchen - En la cocina 
In the sea - En el mar  
In the water - En el agua 
In the wind - En el viento  
In the fog - En la neblina 
In the hospital - En el hospital  

On a plane - En un avión  
On the map - En el mapa  
On the beach - En la playa  
On my leg - En mi pierna 
On the left - A la izquierda  
On the right - A la derecha  
On the way - En el camino  
On the radio - En la radio 
On a farm - En una granja 

 
3.1.  Expresiones relacionadas con profesiones, ocupaciones, lugares de trabajo, lugares de 
estudio, horarios y el reloj. The vocabulary of jobs and professions in English and Spanish. 
Vocabulario de trabajo y profesiones en inglés y español 
Ejemplos de oraciones para expresar ocupación o profesión: 
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A plumber fixes pipes in the bathroom.  An electrician installs electrical equipment. 
A pilot flies airplanes.    A nurse helps sick people. 
A waitress serves people in a restaurant. A photographer takes pictures. 
A lawyer defends people.   A secretary types documents and letters. 
A carpenter makes tables and chairs from wood. An architect designs houses and buildings. 
A journalist writes articles for a newspaper. A miner works under grown. 

English  Spanish  English  Spanish  
Lawyer  Abogado   Bookseller   Librero   
actor/actress  actor/actriz   sailor  marinero   
customs officer  aduanero   doctor  médico   
farmer  agricultor   mechanic  mecánico   
builder  albañil   miner  minero   
architect  arquitecto   model  modelo   
consultant  asesor   instructor  monitor   
astronaut  astronauta   monk  monje   
flight attendant / air 
hostess  

azafata   nun  monja   

garbage collector / 
dustman  

basurero   nanny  niñera  

Cuando se desea saber lo que hace una persona para vivir o cuál es su ocupación regularmente 
preguntamos:  
What does your father do?  My father is a doctor. 
La forma gramatical es la siguiente: Subject + Verb to be –simple present tense- I + am = I am a 
doctor or I’m a doctor.  
Laura and Jane are dentists They’re dentists  Louis is a mechanic     He is a mechanic 
Tom is a salesman  Tom’s a salesman My father is a lawyer      He’s a lawyer 
My sister is an accountant She’s an accountant      Teresa and I are Teachers We’re Teachers 
 
Ejemplos de oraciones que expresan lugares de trabajo y estudio. La forma gramatical es la del 
presente simple: 
She works in a restaurant Luis studies at the office  Maria cleans de house 
Susy studies in the classroom I study in the university  I work in my house 
They work in the pharmacy We study in Mexico city  You work in a mall 
 

Brevemente hacemos relación a horarios partiendo de una pregunta: At what time…..? 
At 4:00 pm I study guitar.     At 5:30 I’m going to the astronomy Club 
At 7.00 pm I have aerobics class at the Gym  At 8:30 I do homework and study 
On Thrusday at five and half I have a French class 
On Sundays at six pm I visit my grand-parents. 
Ejemplos de como expresar la hora. Regularmente se responde a la pregunta: What time is it? Se 
responde: It is or It’s_____ 

10:00 (10) o’clock – 10:00 ten o’clock 
10:01 – 10:14 (01) minutes after ten or (14) minutes past ten  
10:15 A quarter alter ten / a quarter past ten 
10:16 – 10:29 (16) minutes alter ten or (29) minutes past ten 
10:30 Half past ten / ten thirty 
10:31 – 10:44 (29 or 15) minutes to eleven 
10:45 A quarter to eleven 
10:46 – 10:59 (15 or 1) minutes to eleven 




